



Col·legi
de Logopedes
de Catalunya

LA VACUNACIÓN DE TODOS LOS LOGOPEDAS QUE NO ESTÁN EN PRIMERA LÍNEA SE REALIZARÁ CON LA COLLABORACIÓN DEL COLEGIO

Como sabéis, en estos momentos nos encontramos en la primera etapa de vacunación (de diciembre 2020 hasta el 30-3-2021) regulada en el documento "Estrategia de vacunación frente a COVID-19 en España", en la versión de 18 de diciembre de 2020, elaborado por el Grupo de Trabajo Técnico de Vacunación COVID-19 de la Ponencia del Programa y Registro de Vacunaciones del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud

(https://www.mscbs.gob.es/profesionales/saludPublica/prevPromocion/vacunaciones/covid19/docs/COVID-19_Actualizacion1_EstrategiaVacunacion.pdf).

El documento de estrategia de vacunación establece una priorización en las vacunaciones de esta primera fase que se reparte en cuatro grandes grupos:

- GRUPO 1: Residentes y personal sanitario y sociosanitari que trabajen en residencia de personas mayores y de atención a mayores dependientes.
- GRUPO 2: Personal de primera línea en el ámbito sanitario y sociosanitario.
- GRUPO 3: Otro personal sanitario y sociosanitario (no incluidos en el grupo anterior) que realicen actividades que exijan contacto estrecho con personas que pueden estar infectadas por SARS-CoV-2.
- GRUPO 4: Personas consideradas como grandes dependientes (grado III de dependencia, es decir, con necesidad de intensas medidas de apoyo) que no están actualmente institucionalizadas.

El documento de estrategia de vacunación incluye dentro del grupo 3 las personas no incluidas en la categoría de primera línea (grupo 2) que trabajan en centros y establecimientos sanitarios y sociosanitarios, pero en esta primera etapa la vacunación se centrará solamente en el personal que de manera específica realiza actividades que exigen contacto estrecho con personas que puedan estar infectadas por SARS-CoV-2, es decir, en función del riesgo de exposición y transmisión.

Por tanto, del contenido de esta definición se desprende, a primera vista, que los profesionales sanitarios de centros y consultas privadas, y aquellos de centros públicos

que no tengan contacto estrecho con personas que puedan estar infectadas por el COVID, no entrarían en esta primera fase de vacunación.

Así mismo, el pasado miércoles en el Webinar sobre vacunación COVID-19 los profesionales sanitarios: ¿dónde estamos? organizado por el Consejo de Colegios de Médicos de Catalunya, donde participó el Secretario General de Salud Pública, el Dr. Argimon (a parte de otros epidemiólogos como el Dr. Antoni Trilla o la Dra. Magda Campins), el Dr. Argimon confirmó que en esta Etapa 1 se podrá vacunar a todos los profesionales sanitarios, tanto si trabajan en el sector público o en el privado, e independientemente de si tratan solo casos diagnosticados de Covid, siempre y cuando sí que traten con pacientes (a partir del minuto 1:14:30 - 1:22:00 del Webinar, lo podéis visualizar aquí: <https://www.youtube.com/watch?v=ecmWunnwOa8>).

En este sentido, y en función de la disponibilidad de las vacunas, se ha comenzado a vacunar a los profesionales que tratan directamente con pacientes diagnosticados de COVID, tanto en centros privados como en centros públicos y se seguirá en esta Etapa 1, por tanto hasta el 30-3-21, para el resto de profesionales sanitarios que traten cualquier tipo de pacientes, no solo los casos COVID.

El Secretario de Salud Pública especificaba que los profesionales sanitarios que traten pacientes que no son COVID, como los logopedas (que cita expresamente el Dr. Trilla, que es quien formula la pregunta al Dr. Argimon), forman parte del que ha definido Etapa 1, fase 2-2, es decir, que serán los últimos profesionales sanitarios a vacunar de esta Etapa 1 de vacunaciones (después de los profesionales de primera línea que traten casos diagnosticados de COVID y después de los profesionales que tienen contacto estrecho con pacientes COVID y que están en riesgo de exposición y transmisión). Y ha concluido diciendo que todos los profesionales sanitarios que traten con pacientes se vacunarán antes del 30-3-21.

En este sentido, el Dr. Argimon también ha comentado que la vacunación de todos estos profesionales que no están en primera línea se hará en colaboración de los Colegios Profesionales. Por tanto, desde el Col·legi de Logopedes de Catalunya estaremos atentos de las instrucciones que nos lleguen desde el Departament de Salut para coordinarlo. Estar atentos con las informaciones que iremos enviando a todos los colegiados.

También habrá que estar atentos a las actualizaciones del documento "Estrategia de vacunación frente a COVID-19 en España", para ver como configura las etapas y los grupos prioritarios de vacunación.